



## ROZONES

### Limpieza en los casinos

Así que el Gobierno federal dio el primer paso de lo que será la revisión del sector de juegos y sorteos, o sea, los casinos. Y es que ayer la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, citó a los integrantes de la Asociación de Permisarios y Proveedores de Juegos y Sorteos, A.C., a los de la Asociación de Permisarios, Operadores y Proveedores de la Industria del Entretenimiento y Juego de Apuesta en México, A.C. y a permisionarios independientes. Les avisó que a partir de enero empiezan las mesas de trabajo para revisar la Ley Federal de Juegos y Sorteos y se fijaron algunas reglas para que esta revisión sea realmente adecuada. Por ejemplo, que no habrá intermediarios, ni gestores, ni representantes, sólo personal acreditado de las empresas; nadie puede pedir dinero a nombre de la Segob o de su titular y que habrá denuncias contra quien se presente a pedir moches. Va en serio lo de poner fin a los vicios de los que se quejan los mismos casineros. Pendientes.

### Vilchis Pilatos

Con la novedad de que al más puro estilo de Poncio Pilatos, el exalcalde de Ecatepec, **Fernando Vilchis**, se lavó las manos respecto al conflicto derivado de los adeudos que reclaman los trabajadores de ese municipio. "Yo tengo cuatro meses como diputado federal, desconozco el estatus", declaró ayer el legislador. Pero ya que refirió plazos, nos dicen, hubiera sido bueno que recordara que estuvo cinco años al frente de la demarcación cuyos empleados desquiciaron ayer el norte del Valle de México por segundo día consecutivo y que iba por un tercero. Vilchis, ahora flamante diputado federal del PT, tranquilamente le pasó la papa caliente al "presidente en turno", un cercano a él, aunque en realidad la heredera de todo el desaseo será **Azucena Cisneros**, de Morena, quien asumirá el 1 de enero. Por cierto, al rendir protesta, el pasado 8 de diciembre, Azucena dijo que "la corrupción se acabó en la administración pública municipal", algo que, nos aseguran, se escuchó, y con fuerza, en San Lázaro. Uf.

### Van tras alcalde golpeador

Vergonzoso y lamentable, nos dicen, el comportamiento exhibido ayer por el presidente municipal de San Pedro Ixtlahuaca, Oaxaca, **Roberto Pérez Delgado**, quien jaloneó del pelo y propinó varios golpes en la cara a una mujer de origen indígena, como se aprecia en un video que circuló en las redes sociales. La reacción del gobernador **Salomón Jara** fue contundente, al condenar los hechos y exigirle a Pérez Delgado que se separara del cargo y que enfrentara las consecuencias de sus actos. El señalado acató, sin embargo, la instrucción a medias, pues sólo solicitó una licencia temporal y argumentó horas más tarde que "posiblemente mi actuar fue incorrecto". Sí, utilizó la palabra "posiblemente". Y también sostuvo que atacó a la mujer "en defensa de mi integridad física", lo cual no se aprecia para nada en el video. Fue muy fácil para el alcalde de Morena deslindarse de sus actos ante los medios, pero ahora habrá que ver si hace lo mismo ante la Fiscalía estatal, la cual inició una investigación de oficio por violencia en razón de género. Ya se verá hasta dónde llega.



## ¿Lo escuchará Trump?

Y fue **Gerardo Fernández Noroña**, presidente del Senado, el que aprovechó su visita a Chicago para dirigirle un mensaje al presidente electo de Estados Unidos, **Donald Trump**. Ante la comunidad mexicana y con la estatua de Benito Juárez como testigo, el legislador morenista advirtió que la promesa de una "América grande" queda en entredicho si se respalda con políticas discriminatorias. "No puede haber una América grande con racismo", señaló Noroña, al subrayar que millones de connacionales trabajan, pagan impuestos y han hecho de EU su hogar, independientemente de su estatus migratorio. Recordó también que el éxito de la economía estadounidense se sustenta también en el esfuerzo de estas personas, a quienes se pretende negar el trato justo y la permanencia. Si Trump insiste en construir su versión de grandeza sobre la exclusión, el desprecio y la persecución, lo único que logrará será socavar la propia esencia de un país que presume libertad y oportunidades, dijo. Y sonó bien, nos dicen, echado pa'lante, sólo que ahora falta que el republicano, siquiera, manifieste acuse de recibo.

## Horas extras

Resulta que el comisionado nacional de migración, **Francisco Garduño**, se mantendrá en el cargo hasta enero, ello a pesar de que ya se había despedido el pasado fin de semana, tras disparar un misil al sacerdote **Alejandro Solalinde**, a quien se refirió como el "pollero de Dios", por el presunto lucro que hay detrás de su activismo en favor de los migrantes. Nos cuentan que su relevo se dará hasta después de que se realice una audiencia por el caso de la muerte de 40 migrantes en Ciudad Juárez en el 2023, en el que se le señala una posible responsabilidad. No está clara, nos comentan, la razón para mantenerlo en el puesto. Lo que sí está más que claro es que hay una fuerte molestia entre quienes conocen del sector porque, mientras pasa la crisis migrante, hay una notable ausencia del Instituto Nacional de Migración en la protección de los migrantes. Y es que, nos aseguran, la dependencia se hace de la vista gorda ante las detenciones y operativos, cuando su labor debería ser proteger a las personas en movilidad.

## Tiempos oscuros para los migrantes

Y es el gobernador de Texas el que ahora decidió lanzar una agresiva campaña en la que apela al temor y la amenaza en su afán de disuadir a quienes buscan cruzar a Estados Unidos por el estado donde gobierna. "Peligro adelante: si cruzas a Texas ilegalmente, lo lamentarás para siempre". "¿Cuánto pagarías para que violen a tu hija?", señalan algunos de los mensajes que ha puesto en anuncios que ha colocado incluso en México, según se ha informado. El triunfo de **Donald Trump**, quien ha amenazado con acometer una política de deportaciones masivas, ha venido a encender aún más los ánimos de **Abbott**. Nos recuerdan que fue también en Texas donde en años pasados se instalaron boyas en el río Bravo, como trampas para quienes cruzan por ahí y donde se ofreció un extenso terreno para instalar un campo de detenciones. "Tu mujer y tu hija pagarán el viaje con sus cuerpos. Los coyotes mienten. No pongas a tu familia en riesgo", dice otro anuncio. Vienen tiempos muy oscuros para los migrantes.